

Die Bürgermeisterin

**Verkehrssituation auf der Zietenstraße  
hier: Antrag der CDU-Fraktion vom 19.04.2012**

---

**Beratungsfolge:**

**Ausschuss für Bürgerdienste,  
Sicherheit und Verkehr  
Berichterstattung**

**30.05.2012 (Kenntnisnahme, öffentlich)  
Dez. IV - Klaus Schütz**

---

**Sachdarstellung/Begründung zur Kenntnis:**

Die CDU-Fraktion beantragt mit dem in Kopie beigefügten Schreiben vom 19.04.2012 eine Messung der gefahrenen Geschwindigkeiten auf der Zietenstraße und Bericht im Ausschuss für Bürgerdienste, Sicherheit und Verkehr.

Die Verwaltung berichtet hierzu wie folgt:

Die Verkehrssituation auf der Zietenstraße wurde bereits in den Sitzungen des Verkehrssicherungsausschusses am 24.11.1993 sowie des Ausschusses für Bürgerdienste, Sicherheit und Verkehr am 22.03.2006 beraten.

Bei einer Zählung/ Messung für die Sitzung des Ausschusses für Bürgerdienste, Sicherheit und Verkehr am 22.03.2006 fuhren auf der Zietenstraße in Fahrtrichtung Schepersfeld insgesamt 275 Fahrzeuge. Der Wert der v85 lag bei dieser Messung bei 27 km/h. Bei der Zählung/ Messung des Verkehrs in Fahrtrichtung Tiergartenstraße wurden 165 Fahrzeuge erfasst; der Wert der v85 lag bei 37 km/h.

Eine in 2012 mit einem Verkehrsdatenerfassungsgerät durchgeführte Zählung des Verkehrsaufkommens/ Messung der gefahrenen Geschwindigkeiten hat folgendes ergeben:

**in Richtung Tiergartenstraße:**

<b>Datum</b>	<b>Anzahl KFZ</b>	<b>Spitzenstunde nach</b>	<b>v 85 bei</b>
Di, 08.05.2012	228	18 Uhr mit 25 KFZ	30 km/h
Mi, 09.05.2012	240	16 Uhr mit 29 KFZ	29 km/h
Do, 10.05.2012	222	17 Uhr mit 27 KFZ	30 km/h

**in Richtung Schepersfeld:**

<b>Datum</b>	<b>Anzahl KFZ</b>	<b>Spitzenstunde nach</b>	<b>v 85 bei</b>
Di, 08.05.2012	218	14 Uhr mit 21 KFZ	30 km/h
Mi, 09.05.2012	207	07 Uhr mit 19 KFZ	30 km/h
Do, 10.05.2012	288	21 Uhr mit 95 KFZ	31 km/h

Die Seydlitzstraße und die Zietenstraße wurden in 1985 zu einem verkehrsberuhigten Bereich umgebaut und mit dem Zeichen 325/ 326 StVO "Beginn und Ende eines verkehrsberuhigten Bereiches" beschildert.

Die Verwaltung sieht sich nach wie vor nicht in der Lage, den von Anwohnern wiederholt vorgetragenen Anliegen auf Sperrung der Zietenstraße an der Einmündung in die Tiergartenstraße zu befürworten. Ein derartiger Antrag wurde zuletzt in der Sitzung des Ausschusses für Bürgerdienste, Sicherheit und Verkehr am 22.03.2006 beraten.

Der zeitnahe Einsatz der Geschwindigkeitsanzeigentafel ist vorgesehen. Danach soll eine erneute Zählung/ Messung vorgenommen werden.

**Anlage/n:**

- Anlage 1 - Antrag der CDU-Fraktion vom 19.04.2012
- Anlage 2 - Zietenstraße und Seydlitzstraße